

NO. 106

^{令和} 4.10.25

編集発行 小千谷市議会 ☎83-3505

OJIYA CITY ASSEMBLY



第 3 回 定 例 会 議 決 結 果 (8月29日から9月21日まで開催)

議案番号等			議 件 名	議決状況	議決結果
	例	議案第 44 号	小千谷市職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例の制 定について	全会一致	原案可決
条		議案第 45 号	小千谷市議会議員及び小千谷市長の選挙における選挙運動用自動車 の使用の公営に関する条例等の一部を改正する条例の制定について	"	"
		議案第46号	小干谷市議会議員及び小干谷市長の選挙公報発行に関する条例の一 部を改正する条例の制定について	"	//
		議案第47号	小千谷市ガス供給条例の一部を改正する条例の制定について	賛成多数	//
	算 -	議 案 第 48 号	令和4年度小千谷市一般会計補正予算(第5号)について	全会一致	//
予		議案第49号	令和4年度小千谷市国民健康保険特別会計補正予算(第1号)について	//	//
		議案第50号	令和4年度小千谷市介護保険特別会計補正予算(第1号)について	//	//
J^		議案第51号	令和4年度小千谷市後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)に ついて	"	"
		議案第52号	令和4年度小千谷市ガス事業会計補正予算(第1号)について	賛成多数	//
		議案第53号	令和4年度小千谷市水道事業会計補正予算(第2号)について	全会一致	//
	算	議案第54号	令和4年度小千谷市工業用水道事業会計補正予算(第1号)について	"	"
		議案第55号	令和4年度小千谷市下水道事業会計補正予算(第1号)について	//	//
		議案第56号	令和3年度小千谷市一般会計歳入歳出決算認定について	賛成多数	認 定
		議案第57号	令和3年度小千谷市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について	全会一致	11
		議案第58号	令和3年度小千谷市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について	"	11
決		議案第59号	令和3年度小千谷市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定につ いて	賛成多数	"
		議案第60号	令和3年度小千谷市工業団地事業特別会計歳入歳出決算認定について	全会一致	//
		議案第61号	令和3年度小千谷市ガス事業会計の利益の処分及び決算認定について	"	原案可決 認 定
		議案第62号	令和3年度小千谷市水道事業会計の欠損の処理及び決算認定について	//	//
		議案第63号	令和3年度小千谷市工業用水道事業会計の利益の処分及び決算認定 について	"	"
		議案第64号	令和3年度小千谷市下水道事業会計の利益の処分及び決算認定につ いて	"	//
		議案第41号	専決処分について(小千谷市水道条例の一部を改正する条例)	"	承 認
	の他	議案第42号	専決処分について(令和4年度小千谷市一般会計補正予算(第4号))	//	//
その		議案第43号	専決処分について(令和4年度小千谷市水道事業会計補正予算(第 1号))	"	//
その		議案第65号	小千谷市道路線の認定について	//	原案可決
		議案第66号	小千谷市固定資産評価審査委員会委員の選任について	//	同 意
		議案第67号	契約の締結について	"	原案可決
発	議	発議案第3号	コロナ禍においても私立高校生が学費の心配なく学校で学び続けら れるよう、私学助成増額・拡充を求める意見書	"	原案可決
請	願	請願第3号	「コロナ禍においても私立高校生が学費の心配なく学校で学び続けられるよう、私学助成増額・拡充を求める意見書」の採択を求める 請願	みなし	採択

[※]議決状況の「みなし」は、その請願に対応した同趣旨の意見書の発議案が提出され、先に採決したので、その議決 結果をもって採択されたものとみなします。

賛否の状況 (採決において賛否が分かれたもの)

議案番号等	議決結果	賛成	反対	阿部守男	平澤智	上村行雄	駒井 和彦	大矢 弘光	佐藤栄作	森本 恵理子	住安康一	内山博志	佐藤隆一	吉﨑進	久保田 陽一	長谷川 有理	田中淳	山賀一雄	本田剛
議 案 第 47 号	原案可決	13	2	0	0	0	0	0	0	0	×	0	0	0	0	×	0	0	_
議 案 第 52 号	原案可決	14	1	0	0	0	0	0	0	0	×	0	0	0	0	0	0	0	_
議 案 第 56 号	認 定	14	1	0	0	0	0	0	0	0	0	×	0	0	0	0	0	0	_
議 案 第 59 号	認 定	14	1	0	0	0	0	0	0	0	0	×	0	0	0	0	0	0	_

※○は賛成、×は反対、議長(本田剛)は採決に加わりません。



について

主たる討論として

サービスにも影響を及ぼすと考え るため、賛成。 ことになり、ガス会計以外の行政 ・上限撤廃をしないと赤字が続く

・公営企業として運営しているた 現状の支援策がない中におい 主たる討論として

ては値上がりにつながると考える

・施策の中には評価すべき点もあ

常任委員会報告

委員長 森本 恵理子

総務文教委員会

請願1件は採択すべきものと決し 定すべきものと決しました。また 14件につきまして、慎重に審査し 本委員会に付託されました議案 原案のとおり可決及び認

主たる意見として

市民に十分な説明、

周知をして

う補正となります。

本案は天然ガス購入費増額に伴

いただきたい。

○議案第56号

令和3年度小千谷

条例の一部を改正する条例の制定 ○議案第47号 小千谷市ガス供給 委員会での主な意見・討論 ました。

ものです。 例に定められた上限金額を超えて を受け、本年3月より仕入値が条 いるため、それを撤廃するという 本案は液化天然ガスの価格高騰

次の事業に取り組む姿勢を打ち出 績をよく把握し、 せるように研究を重ねていただき ・小千谷産品のPRについて、 評価をしながら

市一般会計歳入歳出決算認定につ

いて

あればしっかりと支給していくべ いる状況を調査し、負担が必要で ついて、町内で活動費を負担して り上げながら、成果に関しても共 • 全般について、若者の意見を取 主たる意見として 民生委員・児童委員の委託費に 有化に取り組んでいただきたい。

というものがありました。 ため、 について 市ガス事業会計補正予算(第一号) ○議案第52号 令和4年度小千谷

えます。財政調整基金を暮らしを りますが、不十分な点もあると考 支える財源として活用すべきと考

というものがありました。

民生産業委員会

委員長 進

きものと決しました。 8件について、慎重に審議した結 本委員会に付託されました議案 議案8件は可決及び認定すべ

市国民健康保険特別会計補正予算 ○議案第49号 (第1号)について 令和 4 年度小千谷

9532万円とするものです。 総額を歳入歳出それぞれ30億 5千円を追加し、歳入歳出予算の 額に歳入歳出それぞれ2014万 本案は既定の歳入歳出予算の総

1号)について 市介護保険特別会計補正予算 ○議案第50号 令和4年度小千谷 **(第**

歳出予算の総額をそれぞれ 8196万7千円を追加し、歳入 額 本案は既定の歳入歳出予算の に歳入歳出それぞれ1億 41 億

> 市後期高齢者医療特別会計補正予 94 ○議案第51号 万4千円とするものです。 (第1号) について 令和 4 年度小千谷

それぞれ8億3661万7千円と を追加し、歳入歳出予算の総額を 額に歳入歳出それぞれ831万円 するものです。 本案は既定の歳入歳出予算の総

決算認定について 市国民健康保険特別会計歳入歳出 ○議案第57号 令和3年度小千谷 本案は令和3年度小千谷市国民

認定について 市介護保険特別会計歳入歳出決算 ○議案第58号 令和3年度小千谷 定するものです。 健康保険特別会計の歳入歳出を認

出決算認定について るものです。 市後期高齢者医療特別会計歳入歳 ○議案第59号 令和3年度小千谷 保険特別会計の歳入歳出を認定す 本案は令和3年度小千谷市介護

認定するものです。 市工業団地事業特別会計歳入歳出 高齢者医療特別会計の歳入歳出を ○議案第60号 令和3年度小千谷 本案は令和3年度小千谷市後期

決算認定について

団地事業特別会計の歳入歳出を認 ○議案第65号 定するものです。 本案は令和3年度小千谷市工業 小千谷市道路線の

本案は民間業者が桜町地内に造

するものです。 認定について した宅地内の道路を市道に認定

表紙画像をインスタグラムで募集 しています。

「#だいすきなおぢや」 を付けて 大好きな小千谷の風景を投稿して 下さい。

会だより をアプリ 西7.1 ("

スマートフォンやタブレット 端末で使える無料アプリ 最新 で配信中です。 を発行日に自動でお届けし ぜひご利用ください。









森本 恵理子 議員





低出生体重児支援につい 7

済むよう支援策を講ずるべきでは。 る赤ちゃんと同等の経済的負担で なります。せめて正期産で生まれ 検討してまいります。 んは出生後もすぐに入院が必要と 今後の国の動向を踏まえ、 特に小さく生まれた赤ちゃ

支援について 時代に即した子どもたち

識的に軽量化を図り、 増しています。 となった行政支援の必要性を感じ ず、子育て支援策として官民 全等に配慮すべきでは。 ドセルの重量化が見られます。意 ていますが見解を伺います。 子どもについて、 つけるよう呼びかけていきます。 ギガパソコンの導入でラン 朝食をとる生活習慣を身に 朝食をとらずに学校に来る 朝食をとらない子どもは微 原因分析をすると 家庭の問題とせ 通学時の安 一体

> 教育長答弁 ら軽量化に取り組んでまいります。 中学校の校則について 学校の状況を確認しなが 置き勉を推奨してい

学校は4校あり、自主的に改善、 教育長答弁 運用する動きも見られます。 直しの動きがありますが現状は。 目の質問です。市内各中学校で見 校則の見直しについて3回 実際に見直している

まりの中で徐々に性差をなくして にありますが、 教育長答弁 頭髪等男女別のきまりがある現在 す世界情勢にありますが、 の括りをなくすことは難しい現状 の校則について見解を伺います。 けるものと考えます。 ジェンダー平等実現を目指 直ちに校則から男女 世の中の意識の高 制服や

5 ています。 ぞれの学校の主体性を重んじなが 考えも参考にするとともに、 自主的に考え、保護者や先生方の 教育長答弁 子どもたちが主体的・ どもたちに校則はどうあるべきか 質問 ベ ースで考える必要もあるのでは 取り組んで 度既存の枠を取り外し、 これからの時代を生きる子 いってほしいと考え それ ゼロ

どご検討いただき、

事業継続

の実

の見直しで同種事業所間の連携な

ている。

В С Р

(事業継続計

画

効性を高めていただきたい。

長谷川 有 理 議員





新型肺炎感染症につい 7

答弁 答弁 れ」だけでは現場はもたない 8波が来てもただ「気をつけてく 業務継続支援を行うべき。 と感染予防に関する啓発が主だ。 谷市のエッセンシャルワーカーの 含む公務員や清掃作業員など小千 防・保健師・教職員・水道局職員 え当市の感染症対策をどう考えるか。 質問 当市の役割はワクチン接種 ワクチン接種順位を配慮し 医療・ 市長自身の感染経験も踏ま 福祉従事者はじめ消 次の第

連携し自動PCR検査機の導入補 影響をどう小さくするか、 帯が多く感染拡大を防ぎ社会への 質問 心で現在の子育て世代は共働き世 早期隔離・治療が大切。 第7波は子どもの感染が中 早期発

> 助などの施策の充実を図るべき。 厚労省から通知がない。

くれと県に要望をすべきでは。 が他県はある。 医療機関検査機器整備事業はな 県が事業を導入したら、 新潟県は感染症診察・ 各市町村を守って 検査 市

内の医療機関に活用を促したい いのちとこころの支援について

強化、居場所づくり等充実させる 果をもとに指針作成、見守り体制 態把握調査」を行った。 独・孤立の問題への具体的対策は 感染症禍における当市の孤 本年3月に「ひきこもり実

置や地域包括支援センター設置数 るが新型感染症拡大で道半ばの 業もある。社会減対策が重要。 大塚市政2期8年間について 市民協働支援センター未設 最大課題人口減少について 社会減の抑制を自負してい 事

ターは1か所で問題はない。 な り担い手がいない現状だが市民協 となる想定の団体が活動中止とな 働は中間支援組織設立がゴールで 1か所等の状況は心残りでは。 市民協働では中間支援組織 当市の 地 域包括支援 セ

市

政の内容を聞く



康 議員





推進についてはどうか。 組織で作る地域のタイムラインの 後押しするのか。また、 推進するのか。 啓発と継続的な活用をどのように 質問 マイ・タイムラインの普及・ 作成をどのように 自主防災

答弁 織や学校に働きかけ、 連携しながら、 そなえ館や専門知識を持つ方々と 濫の危険がある区域には、タイム 発しており、 と啓発を継続的に行いたい。 ラインの必要性を周知するため、 の普及と啓発は重要と考える。 たちで守るために、 近年は大雨による災害が頻 自分たちの命は自分 個別に自主防災組 タイムライン 更なる普及 氾

そなえ館を通じて市内高校生を対 域の防災力の向上に役立つと考え ダー養成をどのように進めるのか 防災士の育成を進めるため、 タイムライン普及へ、 防災士資格取得補助事業を 人材を育成することは、 IJ] 地

> 災資格取得を呼びかけるなど事業 内容を再検討し、 始めた。今後は、 豪雨や台風時の増水する河 育成に努める。 企業に対して防

答弁 に、 計や監視カメラの増設の必要性が 法を市民に周知する。 材料となることから、 情報は、 要箇所への増設についての見解は その情報がわかるための環境整備 川や水路、 県に設置を要望していく。 高いと思われる場所がある場合は の現状と課題について伺う。 カメラ情報の提供と周知について が重要だ。 河川水位計や監視カメラの必 水位計や監視カメラからの 市民の避難行動への判断 河川の水位情報や監視 橋等に近づかなくても また、 アクセス方 さら 水位

償還払いに加えて利用者の経済的 している自治体の状況を情報収 定されるデメリットもある。 はあるが、 経済的負担が軽減されるメリット 任払い(代理受領)を導入すべき。 負担軽減と安心のために、受領委 用具の購入や住宅改修などの際、 確認したうえで対応する。 介護保険を利用しての福 利用者にとっては一時的な 業者が登録事業者に限 実施

内 山 博志 議員





CO2削減と市のゴミ問 題

焼却

答弁 資源循環促進法」によって、 向で検討している。 今後の利用については。 優先に転換が図られた。 中心からゴミ処理は減量、 質問 力に対して多いときで約55%だが 行政の今後は。時水のゴミ焼却能 昨年制定の 「プラスチック 市民、 市のゴミ 資源化

るものの一部品目を資源化する方 を減少させていきたい。 から協力してもらい、施設処理量 現在埋め立てゴミとしてい 事業者

省エネ、再エネの普及促進を

答弁 を行い、情報発信し、普及促進を。 備導入促進補助金の活用者から協 発電などの公表。当市の脱炭素設 力してもらい公表していく。 問問 低所得者への猛暑対策支援に 片貝総合センターの太陽光 再エネ利用のモニタリング

質問 ついて 猛暑は災害という状況。 生

> 答弁 取りでは冷房が不要というが してほしい。 のやりくり、 と認識している。 言で適切に利用してもらっている 冷房器具設置、 意は費用負担の問題ではない 対策は命を守る意味がある。 活保護世帯や低所得世帯への冷 置は21世帯。 生保受給者の冷房器具未設 ケースワーカーの 生活福祉資金で対応 光熱費支援が必要。 設置は、 生活費 聞き 助

について 国保税の均等割世帯割の軽減

割の軽減を。 ない人にも課税する均等割、 人頭税ともいわれる所得の 世帯

答弁 を見て検討したい。 保険給付費、 一金の状況等

ガス事業民営化につい 7

工事業組合などへの対応は。 が見込まれるが対応は。市内の 水道、工業水道などコストの増加 ス事業が民営化されたら水道、 民間は利益優先になる。 ガ 下 管

委員会を組織し慎重に検討する。 見直しなどが必要。不安払拭に努 努める」との意見を踏まえ業務の 募集要項に反映させるため、 答申書の「影響を最小限に

雄 議員





地域スポーツの振興につい て

過ぎ、 べきと考えるが、 ーツ推進計画では、 時代の変化に対応するには 計画期間を10年とするスポ 国等の計画と整合を図る 見解を伺う。 計画期間が長

る、 教育長答弁 の整合を図り策定の予定である。 ツ基本計画を参酌し、総合計画と ら見直しをする予定であり、スポー ささえる」を推進する上で施 基本理念である「する、 中間年になることか み

則った個別施設計画は、 的に実施する。 度に策定済みであり、 教育長答弁 は策定済みの計画に基づき、 国のガイドラインに 大規模改修 令和3年 計画

行政との連携が課題となっている 全国的には運営体制の強化、 総合型地域スポーツクラブ

市

政の内容を聞く

ように理解しているのか伺う。 めに事業推進や指導者の充実に努 クラブ」は、 当市のスポーツクラブをど 市民の健康増進のた 一こいこいスポー ツ 0)

保· 考えられるが、見解はどうか伺う。 教育長答弁 行政として支援策を講じることも 格取得を義務付ける方向にある。 力していると理解している。 育成を必要としているが、 各競技団体は、 資格取得に向けた議 指導者の 確

る。 を注視しながら、 もあるので、資格取得制度の情報 修会の参加義務付け、 育成に取り組む。 論が進んでいることは承知してい 資格取得後の更新のための研 指導者の確保・ 費用負担等

を検討するとしていたが、 財政支援等の通知、情報は入手さ 質問 議会を立ち上げたのか伺う。 れているのか、また、受け皿など 中学校部活動移行に関わる 検討協

等整備計画はどのように考えてい 設整備は重要である。施設の改修

るのか伺う。

定である。 委員会から具体策は提示されてい 討協議会は年内には立ち上げる予 り方等を注視していく。 ないので、 教育長答弁 国や県の財政支援の在 スポーツ庁や県教育 また、 検

大矢 弘光 議員





ト)について 電気自動車の普及(EVシフ

すべきと考える。 は。また個人住宅への充電器設置 時に有効な充放電器の設置の考え について市独自の補助拡大を検討 公共施設での充電器や災害

答弁 も施策について検討していく。 ドマップを参考にしながら、 現会議が決定した地域脱炭素ロー 行うことは馴染まないと考える。 令和3年6月に国・地方脱炭素実 公共施設に於いて市が売電事業を には電気自動車の普及が必要だが 素の排出量実質ゼロを目指すため 2050年までに二酸化炭 今後

どのような研究を進めているか。 暖房用灯油の安定供給について、 けなど、 製造業の業種転換支援の考えは。 供給業者への公的支援などを含め、 また農機具や土木・除雪用重機向 質問 ガソリン自動車関連の市内 今後のガソリンや軽油

> な製品 おり、 する「グリーン枠」 果ガスの排出削減に資する革新的 さらにものづくり補助金に温室効 援する「グリーン成長枠」 戦略の課題解決を行う事業者を支 技術開発や設備投資、 エンジン部品供給者が電動車向け 産性向上を伴う生産プロセス提供 再構築補助金」に、 後押しするとともに、 など経営多角化等の事業再構築を 点またはEVステーション化する 地域の人流・物流・サービスの拠 ギー供給や合成燃料の供給も担う 動車や燃料電池自動車へのエネル たガソリンスタンドについては電 た自動車への燃料供給を担ってき に伴うグリーン成長戦略を発表し 方法の改善等を行う事業者を支援 部品製造等の新分野に挑戦する際 ・育成を後押しすること、ま 国は通常より優遇し支援し ・サービスの開発や炭素生 国はカー ボンニュ グリーン成長 が新設されて 人材の確保 国の「事業 ートラル を新設

対する支援に努めてい

野への展開、 を通じて、

経営基盤の再構築に

善よろず相談窓口などの相談機会

業態・業種

|転換や新分

ている。

当市も国の制度を経営改

久 保 田 陽 議員





アピアランスケアについて

らの相談はない。 こども課が担当。これまで市民か る事業の位置づけから、 はどこか。市民からの相談の有無 幅広い年齢層の健康に関す アピアランスケアの担当課 健康未来 のか。

らの協力を得ながら、 訪問の機会の活用や、 る必要がある。 費補助が必要と強く思うが見解は 療用ウィッグ・乳房補整具) ズ把握に努めていく。 する方の実態やニーズ把握に努め 市内において支援を必要と アピアランスケア用品 保健師の定期的な 実態やニー 医療機関か 購入 (医

中学校部活動の地域移行について

聞き取り等状況把握は。 地域移行について協議がなされて いるのか。 市中学校体育連盟で部活動 教員へのアンケートや

教育長答弁 移行検討協議会を通じてアンケー 小千谷市部活動地域

トや聞き取りなど、実務を担う教 阿部 守男 議員

討協議会で既に協議、 員の考え方や状況等を把握してい 小千谷市部活動地域移行検 検討はなさ





ついて。 質問

関連団体もこの協議会に含まれる

れたのか。また、文科系部活動の

構成などについて協議した。今後、 げる予定。また、その検討協議会 年内に正式に検討協議会を立ち上 するとともに、協議会のメンバー ち上げ、 教育長答弁 ただく予定。 に文科系部活動団体からも参加い 国や県からの情報を説明 これまで準備会を立

めるべきでは。 もにチームスポーツのあり方や合 状を鑑み、 質問 同チームに向けて協議、 単独でチームを組めない現 各種団体や関係者とと 検討を進

も必要な協議、 動が行えるよう、 12月を目途に示すガイドラインを 中体連改革も必要では。 注視しながら、 教育長答弁 県中学校体育連盟が 中体連全国大会は必要か。 生徒が希望する活 検討を行いたい。 協会や関係者と

教育長答弁 答える立場ではない。

小千谷市職員の長期療養に

答弁 断書を基に対応している。 復後のケアについては、 度については9名である。 長期療養の人数は令和3年 医師の診 病気回

る。 答弁 年間で差額が約1400万円であ 備が有利であると判断。 よりも電気設備の維持管理費が15 活用を念頭に置いており、 設備については、 を想定している。 に於ける冷暖房設備工事について。 質問 電気料金は年間約450万円 図書館等複合施設整備事業 図書館等複合施設の冷暖房 再生エネルギー ガス設備 電気設

めたのか。 なのか、決まったならいつ誰が決 問 問 ガス事業民営化は決定事項

業のあり方検討委員会」に令和2 は、「小千谷市ガス事業のあり方」 で検討する為、「小千谷市ガス事 ガス事業の民営化について

> 年7月に諮問、令和3年3月、「小 議決をもって決定。 決定したものではない。 ね民間事業者に有償譲渡すること ることが望ましい」との答申をえ 千谷市ガス事業は早期に民営化す を基本的な方針とした。 た。さらにガス水道局で検討を重 市議会の 民営化が

とはなかったのか。 取れるが、 民営化前提の報告書と見て 否という意見を聞くこ

答弁 とについては報告書の趣旨にあて 成等業務報告書により否というこ はまらないと考える。 ガス事業民営化検討資料作

発注済み公共工事の

物価 ス

答弁 フッ化物洗口について。 請負金額が不適当となったときは 事材料の価格に著しい変動が生じ 協議により請負金額を変更する。 ライドの考え方につい 小千谷市立中学校における 特別な要因により主要な工

て今後歯科医師会との協議をして 受けて8月の定例教育委員におい 教育長答弁 部評議員会で審議し、 くこととする。 学校保健会小千谷支 審議結果を

駒井 和彦 議員





地方鉄道存続・こども家庭庁創設

ての役割もあり、 対応・今後の市政等につい JR飯山線存続について。 駅にはまちづくり拠点とし 上越線・飯山線

要な役割を果たすと認識する。飯 ると同時に、 沿線住民の生活路線であ 地域経済の発展に重

山線沿線地域や関係機関等と連携 が増加する様な方策の検討を、 地域活性化協議会も含め、 山線存続については、飯山線沿線 利用者 飯

教育長答弁

中学校では生徒会選

小学校における社会科、

し対応する。 に係る協議について 小千谷駅外側ト イレ 0) 開放

その後協議はしていない。 JR・当市に苦情はきていない。 申し入れを行っただけで 現状、

が類似 連携強化により、 当市の対応について。 こども家庭庁創設に伴う、 の施策一元化と、 設置の目的は、 成果の向上と推 目的や内容 省庁間の

> 検討する。 務事業を効率的に遂行出来る様、 事となる事務分掌に基づき、 する必要がある。職員数につい 点に立って、 体制の効率化を目指すも 組織の変更に合わせて見直す 当市において、 組織の見直しを検討 国と同様の視 0) であ

遣について。 質問 こども家庭庁への職員 0)

との対話について。 こども家庭庁への派遣については、 直ちに職員を派遣する状況にない。 現状、 政治参画に向けた、中学生 国から示され て

を向け、 る。 を行い、それを提案する学校もあ 校での公民分野の学習で、 られる事を願う。 い議会」なども通して、 大切さを学ぶ。当市を考える活動 今般開催される「小千谷みら 政治への意識の醸成が 社会に目

のデジタル支援)。 今後の市政につい スマホ教室、 スマホ体験会 7 (高

を実施している。

齢者学級等で、

継続支援してい 公民館事業・

本会議をインターネット中継しています

市議会ホームページからインターネットライブ中継でご覧いただけます。

本会議当日のライブ中継のほか、本会議終了後概ね1週間後には、録画映像も配信しています。 市政への一般質問で各議員の顔写真の下に二次元コードを掲載しています。スマートフォンや タブレット端末で読み取ると、各議員の一般質問の録画中継をご覧いただけます。

また、会議録も市議会ホームページで閲覧できます。

(令和4年第3回定例会の会議録掲載は、11月末頃となります。)

https://www.city.ojiya.niigata.jp/site/gikai/ 小千谷市議会



市議会を傍聴してみませんか

第4回定例会開催予定

11月30日(水) 第1日 議案上程説明

12月2日(金)~12月6日(火) 各常任委員会で審査

12月19日(月) 第2日 12月20日(火) 予備日

一般質問 一般質問

12月22日(木) 最終日

(質問者が多い場合に開催) 委員長報告、採決

※日程は変更される場合があり ます。各委員会の日程、団体 での議会傍聴については議会 事務局(1683-3505)へお 問い合わせください。 委員会の傍聴については、あ らかじめ議会事務局へお申し

出ください。

議会日 7 月 9 月

7月

12 5 日 日 に来市 群馬県館林市議会行政視察 広聴広報委員

13 日

広聴広報委員会

会通常総会(柏崎市

柏崎港整備・利用

促進協議

25 15 日 日 議員協議会 議会改革推進委員会

議会運営委員会

8月

5 日 " 常任委員会連合審査会 広聴広報委員会 議員協議会 第3回定例会(本会議) 議会運営委員会 議会改革推進委員 生産業委員協議会

9月

常任委員会連合審査会

15 13 日 日 2 日 1 日 民生産業委員会 総務文教委員会 議会改革推進委員会 議会運営委員会

16 日 本会議 広聴広報委員会 (第3日 (第2日

"

本会議

議会改革推進委員会 (第4日)

議会運営委員会





樽井 俊郎 (元中子)

療院です。 のマッサージ屋ね! はい、 ああ、 東のパン屋さんの2階 Ŋ いえ、はりきゅう治

和国でオリンピック代表選手と でのボランティア、 じること、 でなく聴くこと、 縁のおかげで続いております。 頂き8年目、 合 の施術、 そんなふうに皆さまに知って 中東の紛争地域に暮らす方々 治療の方法は、手や道具だけ つきっきりの 感じてもらうこと。 アフリカのホスピス ひとつひとつのご 話すこと、感 キルギス共 トレー

貴重だと思っています。 向き合っていることがいちば 繰り返していること、 患者さまへの施術に試行錯誤を 選手村で医療スタッフ鍼担当と 延長に今がありますが、 しての経験。 ·活動。 さまざまな過程 年の 東京オリパ 難しさと 日々の 6

すい、 す。 と体の健やかさ、ケガが治りや さんも○家さんも、 内外の環境をつくっていくお手 や施術の方法はいっしょで、 ク選手も地元のスポーツ選手も 伝いをすることをめざして 帰も高齢者も○屋さんも○員 僕にとって海外のオリンピッ 症状が回復しやすい身体 身体の診 いま 心 方

谷の皆さん、 そしてティアラの皆さん、 います。これからも宜しくお願 ているご縁の連鎖に感謝です。 (笛のご指導) 致します。 このことをずっと続けて 元結会の皆さん ありがとうござ 小千 け



纑 篡 色

3万4千人を割りました。 減少は加速し、当市の人口は遂に の市議会となりました。 勢は全国的にも少子高齢化、 今市議会が、 大塚市政2期8年、 大塚市長との 間 最 人口

だと思っています。 営だったとお察ししています。 非常に厳しい情勢の中での市政 持続可能なまちづくりを進めるか 何にその人口減少の速度を緩め、 2期目後半、 しかし、 そして特筆すべきは、 今後の市政運営も、 現在も続くコロナ禍 市長在 如 運 職

最後の市議会だより、 問の最終登壇者、そして大塚市長 な答弁も懐かしく感じています。 す。「市政運営はそんなに甘く 様な気がしていますが、今はそん 様々な提案をしてきた様に思い いんだよ」と、 何の因果か、 私は毎回の様に一般質問に登壇 市長には質問と言うよりも、 今市議会の一般質 毎回言われていた その最後 ま 0

います。 もご指導・ご鞭撻をお願いします 市政発展を願う心は一緒、 大変光栄に思います。 座長

編集委員

駒井和彦

編集後記を、こうして私が書

11

7